
Octobre a aussi sa liste de pèlerinages :

54ème pèlerinage. Les élèves du *Séminaire des Trois-Rivières*, sous la direction de Mr le chanoine L. Arcand, supérieur
325 pèlerins.

55ème. Les *Trois-Rivières* : très gros pèlerinage sous la direction de Mr Massicotte, curé de la Cathédrale : les pèlerins unis à nos paroissiens forment le chiffre considérable de
2000 pèlerins.

Le 12 Octobre, nous avons célébré solennellement le 72ème anniversaire du couronnement de Notre-Dame du Cap.

56ème. La *paroisse de Champlain*, sous la direction de son curé, Mr le chanoine Marchand.
350 pèlerins.

Dimanche 1^{er} Octobre. Le Séminaire des Trois-Rivières publie chaque année un prospectus que terminent des notes courtes sur les évènements de l'année. Le rédacteur de ces éphémérides note depuis bien longtemps, au premier dimanche d'octobre, le "pèlerinage annuel au sanctuaire du Cap de la Madeleine." De nombreuses générations d'élèves ont donc passé ici. Puissent-elles y avoir puisé et y puiser à l'avenir comme en un "*sanctuaire national*" les sentiments du patriotisme canadien.

Les élèves sont donc venus encore en cette année 1911, toujours dans le costume traditionnel "long habit noir, ceinture large et verte, pantalon noir et casquette de même couleur."

Ils sont venus, quelque temps après la belle retraite que leur a prêchée le R. P. A. Guertin O. M. I, supérieur de notre maison de Hull, et nous osons croire que ce pèlerinage a consacré les résolutions que cette retraite leur a inspirées. Qui sait si pour quelqu'un d'entre eux ce pèlerinage n'aura pas une influence durable dont les effets se feront sentir et ne seront connus qu'après de longues années ?

En attendant, le pèlerinage se fait avec son allure traditionnelle. Mr le Supérieur célèbre la Sainte messe que le chœur